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LA SPEZIA

L’avvio dei lavori – o per meglio
dire, il riavvio – è previsto per i
primi mesi del 2024: da lì in poi,
almeno 850 giorni di lavoro, al
netto di interruzioni e battute
d’arresto che un’intera provin-
cia non si augura davvero, dopo
le vicissitudini di una storia lun-
ga decine d’anni. Un ulteriore
passo verso la realizzazione del
nuovo ospedale della Spezia è
arrivato ieri, con la firma tra
Asl5 e Guerrato – l’azienda ag-
giudicataria della procedura di
concessione della progettazio-
ne, costruzione e gestione della
struttura – del contratto che dà
il via alla ripartenza delel opere
di realizzazione dell’ospedale al
Felettino. Un passaggio impor-
tante, cui seguiranno all’incirca
altri cento giorni di attesa: quel-
li necessari al concessionario e

appaltatore per arrivare alla defi-
nizione del progetto esecutivo,
che verrà poi sottoposto alla
procedura di verifica da parte di
Rina Check. Tempi che di fatto
fissano tra la fine dell’inverno e
l’inizio della primavera la parten-
za del cantiere. La notizia della
firma del contratto è stata antici-
pata ieri pomeriggio dal presi-
dente di Regione Liguria, Gio-
vanni Toti, che ha deciso di apri-
re la conferenza stampa dedica-
ta alla manovra di bilancio regio-
nale proprio con l’anunncio del-
la firma del contratto. «Dopo
tante false partenze – ha detto
Toti – è un nuovo inizio. Si tratta
di un passaggio di fondamenta-
le importanza per la città della
Spezia e per tutta la Liguria: da
qui a poco più di cento giorni
contiamo di dare il via alla ripre-
sa dei cantieri del Felettino.
L’obiettivo di dare inizio ai lavo-
ri nei primi mesi del 2024 è sta-
to dunque pienamente rispetta-
to – dice il governatore regiona-
le – rianimando un cantiere ri-
masto fermo per troppo tempo
e dando modo agli spezzini e a
tutti i cittadini del comprenso-
rio l’ospedale che attendono da
anni, moderno e in linea con le
esigenze del territorio. La realiz-
zazione del Felettino è un’asso-

luta priorità per il sistema sanita-
rio regionale. Giova ribadire
che la struttura sarà totalmente
a gestione pubblica: i privati si
occuperanno della realizzazio-
ne, della gestione della centrale
calore e delle manutenzioni,
non della parte sanitaria». Sul la
firma del contratto tra l’azienda
sanitaria e la Guerrato, che avvi-
cina l’inizio dei lavori, si è
espresso anche l’assessore re-
gionale alla Sanitò Angelo Grata-
rola, per il quale «la realizzazio-
ne dell’ospedale Felettino è stra-
tegica per il futuro della sanità
del Levante ligure. Siamo di
fronte ad un passaggio decisivo
per poter far ripartire finalmen-
te il cantiere di un’opera attesa
da un intero sistema. Il nuovo
nosocomio – dice l’assessore re-
gionale – sarà al passo con i tem-
pi e in grado di integrarsi con
maggiore efficacia con la rete
territoriale».
In attesa del nuovo ospedale –
che a conti fatti e al netto di pos-
sibili ritardi, non sarà pronto pri-
ma dell’estate del 2026 – il tema
è anche quello di garantire quo-
tidianamente il diritto alla sanità
e l’accesso alle cure: il pensiero
non può che andare al vetusto
Sant’Andrea, chiamato a ’resi-
stere’ per altri due anni e mezzo

prima della meritata pensione.
Sul tema, nell’ultimo periodo Re-
gione Liguria ha messo in atto,
attraverso Asl5, una serie di
provvedimenti finalizzati a ga-
rantire il funzionamento del
Sant’Andrea: attraverso il Fon-
do strategico regionale sono
stati finaniziati la realizzazione
di impianti di climatizzazione e
la sostituzione dell’impianto di
stoccaggio e trattamento dei re-
flui radioattivi. Con altri fondi è
stata invece finanziato l’inter-
vento di consolidamento stati-
co del Padiglione ’Paita’. Previ-
sti anche interventi di manuten-
zione straordinaria per gli im-
pianti di climatizzazione
dell’aria, i nuovi gruppi di conti-
nuità elettrica e l’installazione
di nuove apparecchiature, co-
me la Spect Tac, per oltre due
milioni di euro.

Matteo Marcello
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Felettino, altro passo avanti
C’è la firma del contratto
«Dopo tante false partenze
oggi è un nuovo inizio»
Nei prossimi cento giorni la Guerrato realizzerà la progettazione esecutiva del nuovo ospedale
Nel frattempo la Regione investe per garantire il funzionamento del vecchio Sant’Andrea

Il cantiere per la realizzazione del nuovo nosocomio cittadino, fermo da anni dopo i contenziosi che hanno portato alla risoluzione del precedente appalto

LA SPEZIA

Dal plauso del Ministero che ha
evidenziato la qualità del piano
sociosanitario avviato da Regio-
ne Liguria alle pesanti critiche
per i tempi di attesa per sotto-
porsi a esami delicati e ben più
urgenti. Invece il paziente do-
vrà aspettare novembre, del
prossimo anno, per eseguire
una colonscopia di controllo
per evitare insorgenze dopo il
recente intervento chirurgico
necessario per la rimozione di
tratto di intestino affetto da neo-
plasia tumorale. Un caso, quello
denunciato dal paziente spezzi-
no, che ha trovato il sostegno
del consigliere regionale Davi-
de Natale (nella foto). «Questa
giunta – ha accusato il rappre-
sentante del Pd – sta uccidendo
la sanità pubblica. Dopo aver re-
gistrato le difficoltà che dovran-
no affrontare i pazienti neurolo-
gici e quelli colpiti da malattie
genetiche, quotidianamente ri-
ceviamo segnalazioni e gridi di
allarme dei tanti che non riesco-
no a curarsi nei tempi che do-
vrebbero. Il presidente Toti e
l’assessore Gratarola dovrebbe-
ro dedicare 10 minuti per chie-
dere scusa ai cittadini». Il consi-
gliere ha portato anche il caso
di una donna che dovrà attende-
re gennaio 2025 per una visita
geriatrica. Gli uffici di Regione
Liguria hanno fornito però un
quadro differente. «I tempi di at-
tesa riguardanti l’esame di co-
lonscopia – hanno spiegato – at-
traverso l’ Ufficio Recupero Pre-
stazioni indicano il primo posto
utile mercoledì 22 novembre
mentre tramite canali ordinari
Cup, farmacie oppure numero
verde il 15 lglio 2024. Gastroen-
terolgia ogni settimana mette a
disposizione posti aggiuntivi di
colonscopia e dal 1° novembre
sono state aggiunte 53 presta-
zioni. Lo sportello di recupero
prestazioni è contattabile da lu-
nedì al venerdì, dalle 9 alle 12, e
permette di segnalare all’azien-
da sanitaria le difficoltà nella
prenotazione di prime visite spe-
cialistiche e di esami di diagno-
stica strumentale».

Massimo Merluzzi

Il caso

Colonscopia
Dodici mesi
di attesa

Giovanni Toti
Il presidente
della Regione
ha annunciato
le novità
sull’opera

FOCUS SULLA SANITÀ
I presidi per la salute

I TEMPI

Il cantiere
sarà avviato
tra la fine dell’inverno
e la primavera
Il nosocomio pronto
per l’estate del 2026
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Oncologia di Sarzana:
´Ambulatorio operativo
tre giorni alla settimanaª

SARZANA

Buone notizie per l�Oncolo-
gia dell�ospedale di Sarzana. 
Di recente Ë stato deciso che 
l�ambulatorio resti aperto 3 
volte la settimana: ́ Dal 20 ot-
tobre il servizio dell�ambula-
torio  oncologico  presente  
all�ospedale San Bartolomeo 
Ë stato raddoppiato passan-
do da uno a due giorni. L�am-
bulatorio  Ë,  quindi,  attual-
mente operativo tre giorni al-
la settimana. In particolare il 
martedÏ o puntualizza il pri-

mario Carlo Aschele - si effet-
tuano prestazioni infermieri-
stiche quali prelievi, medica-
zioni, lavaggi di cateteri va-
scolari, colloqui e triage infer-
mieristici  propedeutici  alla  
visite e alle terapie anche in 
contatto con la struttura del 
Sant�Andrea  per  consulto  
quando necessario, il merco-
ledÏ e giovedÏ vengono effet-
tuate le visite, i controlli per 
la terapia, le terapie di sup-
porto, le procedure terapeuti-
che come per esempio la pa-
racentesi,  l�erogazione  e  il  

controllo di trattamenti onco-
logici, chemioterapici o con 
farmaci biologici, assunti per 
via orale o sottocutanea. Im-
portante, inoltre, Ë anche sot-
tolineare  l�incremento  
dell�offerta assistenziale nel 
polo sarzanese. La giornata 
del giovedÏ Ë, infatti, dedica-
ta ai pazienti affetti da patolo-
gie oncoematologiche o ag-
giunge Aschele -. La presen-
za settimanale dell�oncoema-
tologo Ë parte di un program-
ma di  progressivo arricchi-
mento che prevede l�integra-
zione delle attivit‡ di Day Ho-
spital con la struttura di Cure 
Palliative, la possibile apertu-
ra di una giornata per terapia 
marziale,  l�ulteriore  poten-
ziamento delle terapie di sup-
porto, l�integrazione con le 
cure domiciliari ed il territo-
rioª. 

Il primario spiega inoltre 
che Ë in programma anche il 

rifacimento dell�unit‡ di di-
luizione farmaci antiblastici 
ubicata al Sant�Andrea e pre-
vista  per  fine  febbraio  per  
consentire  la  preparazione  
dei trattamenti chemiotera-
pici anche per il Polo di Sarza-
na. ́ Di pari passo con queste 
attivit‡ la direzione azienda-
le  sta  portando avanti  con  
successo la campagna di re-
clutamento  del  personale  
per garantire la copertura in 
sicurezza dei servizi assisten-
ziali in uno scenario profon-
damente  cambiato  rispetto  
all�era preCovid - spiega il pri-
mario di Oncologia -. e che 
ha portato, per esempio, l�a-
zienda a raddoppiare il servi-
zio di guardia medica interdi-
visionale  presso  il  nosoco-
mio di Sarzana. Allo studio 
anche una valutazione degli 
accessi per ottimizzare la si-
curezzaª. �

S. COLL.

Lȅedificio della rsa Mazzini

Silva Collecchia / LA SPEZIA

» iniziato il conto alla rovescia 
per l�avvio del cantiere del nuo-
vo Felettino. Ieri sera i rappre-
sentanti di Asl 5 e dell�impresa 
Guerrato spa hanno firmato il 
contratto e pertanto sono ini-
ziati i 96 giorni previsti nei qua-
li il concessionario dovr‡ pro-
cedere alla redazione del pro-
getto esecutivo, che verr‡ poi 
sottoposto alla  procedura di  
verifica  da  parte  di  Rina  
Check.

La partenza del cantiere Ë 
quindi prevista nei primi mesi 
del 2024; i lavori avranno una 
durata di circa 850 giorni, co-
me previsto offerta dell�aggiu-
dicatario: ´Si tratta di un pas-
saggio di fondamentale impor-
tanza per la citt‡ della Spezia e 
per tutta la Liguria: da qui a po-
co pi˘ di cento giorni contia-
mo di dare il via alla ripresa dei 
cantieri del Felettino o ha rife-
rito il presidente della Regio-
ne Liguria Giovanni Toti o. L�o-
biettivo di dare inizio ai lavori 

nei primi mesi del 2024 Ë stato 
dunque pienamente rispetta-
to, rianimando un cantiere ri-
masto fermo per troppo tem-
po e dando modo agli spezzini 
e a tutti i cittadini del compren-
sorio l�ospedale che attendono 
da anni,  moderno e in linea 
con le esigenze del territorio. 
La realizzazione del Felettino 

Ë un�assoluta priorit‡ per il si-
stema sanitario regionale. Gio-
va ribadire che la struttura sa-
r‡ totalmente a gestione pub-
blica: i privati si occuperanno 
della realizzazione, della ge-
stione della centrale calore e 
delle manutenzioni, non della 
parte sanitariaª. ´La realizza-
zione dell'ospedale Felettino Ë 

strategica per il futuro della sa-
nit‡ del Levante ligure - ha ag-
giunto l'assessore alla Sanit‡ 
Angelo Gratarola -. Siamo di 
fronte a un passaggio decisivo 
per  poter  far  ripartire  final-
mente il cantiere di un�opera 
attesa da un intero sistema. Il 
nuovo nosocomio sar‡ al pas-
so con i tempi e in grado di inte-

grarsi con maggiore efficacia 
con la rete territorialeª. Sar‡ 
questa la volta buona per la 
realizzazione del nuovo ospe-
dale che gli spezzini attendo-
no da oltre 30 anni? Difficile 
dirlo, ma soprattutto crederci 
dopo le numerose pose delle 
prime pietre che si sono succe-
dute negli anni del nuovo ospe-
dale. Nel frattempo perÚ il vec-
chio Felettino dotato di  sale 
operatorie funzionanti, repar-
ti e tutto ciÚ che necessit‡ un 
ospedale Ë stato demolito in 
fretta parecchi anni fa. Il nuo-
vo ospedale spezzino sar‡ un 
Dea di primo livello, una strut-
tura di 8 piani, con 506 posti 
letto e 10 sale operatorie, quin-
di in grado di garantire l'attivi-
t‡ medica, chirurgica e specia-
listica. Sar‡ tecnologicamente 
avanzato e votato alla sosteni-
bilit‡  ambientale  secondo  i  
principi della logistica 4.0. L' 
ospedale, che sar‡ collegato ai 
due  bunker  di  Radioterapia  
gi‡ esistenti in quell�area da pa-
recchi anni, ospiter‡ due sale 
di emodinamica, 14 sale di dia-
gnostica e 67 ambulatori ali-
mentati da 4600 metri quadra-
ti di impianti tecnologici che 
correranno sopra la copertura 
e 1600 metri qua nella della 
centrale a pian terreno. 

Di realizzare il nuovo ospe-
dale spezzino alla Spezia se ne 
discute dal 1990. All�epoca fu 
presentato addirittura il pro-
getto  del  nuovo  Felettino  
dall�allora sindaco Bruno Mon-
tefiori che in sala consiliare il-
lustrÚ le caratteristiche del pla-
stico del monoblocco che si er-
geva di fronte agli sguardi dei 
consiglieri e delle autorit‡ cit-
tadine. � © RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA

Il convegno sul problema del-
la Fibromialgia che si Ë svolto 
alla Spezia Ë stato molto se-
guito. Nel corso degli inter-
venti il presidente del Consi-
glio regionale Gianmarco Me-
dusei ha chiesto l�apertura di 
un centro dedicato: ́ » un per-
corso iniziato dal 2018 quan-
do ero assessore alla Spezia 
che ho voluto portare avanti 
in Regione e che continuerÚ a 
portare avanti - ha detto Me-
dusei -. La Liguria Ë tra le uni-

che regioni ad aver avviato 
una  sperimentazione  extra  
Lea per l'esenzione di farma-
ci analgesici e miorilassanti 
per la fibromialgia. Ho evi-
denziato perÚ i punti critici, 
soprattutto ritengo debba es-
sere possibile avere un cen-
tro di  riconoscimento  nelle  
ali della Liguria, in particola-
re alla Spezia, evitando di an-
dare a Genovaª. 

Ancora: ´Oltretutto a Ge-
nova le liste di  attesa sono 
bloccate vista la quantit‡ di 
persone che hanno fatto ri-
chiesta o sottolinea il presi-
dente del Consiglio regiona-
le della Liguria -. » comun-
que, lo sottolineo, un primo 
passo importante,  consape-
vole che tanti soldi sono spesi 
in integratori senza avere rim-
borsi. Siamo in attesa del rico-

noscimento a livello naziona-
le della fibromialgia come pa-
tologia da inserire nei livelli 
di  assistenza.  Un ringrazia-
mento al Comitato Fibromial-
gici Uniti, tra cui la presiden-
te nazionale Barbara Suzzi e 
provinciale Gianna Taverna 
Bianchi e tutti i suoi compo-
nenti,  per aver organizzato 
questo  importante  conve-
gno, utile a sensibilizzare i cit-
tadini su una patologia croni-
ca e invalidante che colpisce 
il 3% della popolazione na-
zionale,  soprattutto  donne.  
Ringrazio il consigliere regio-
nale Stefano Balleari che ha 
presentato  un�interrogazio-
ne in merito, il Comune della 
Spezia,  i  rappresentanti  di  
Asl, reumatologi, psicologi, fi-
siatri e infermieriª.�

S.COLL. 

LA SPEZIA

Disco verde per la Rsa Mazzi-
ni. Ieri mattina la giunta co-
munale spezzina ha approva-
to il protocollo che sar‡ stipu-
lato tra Comune della Spezia 
e Asl5 per la ripartenza delle 
attivit‡ della struttura Mazzi-
ni di viale Alpi. Il Protocollo 
definisce le azioni da seguire 
per il progetto di valorizza-
zione e gestione dell�immobi-
le e dei servizi ivi contenuti. 
Il Comune della Spezia e Asl 
5 ribadiscono l'interesse so-
ciale strategico della residen-
za Mazzini, in quanto rispon-
denti alle necessit‡ dei citta-
dini anziani e dell'utenza so-
cio-sanitaria del nostro terri-
torio. ́ L�amministrazione co-
munale o ha detto il sindaco 
Pierluigi Peracchini o ricono-
sce il valore della Rsa Mazzi-
ni ed intende portare avanti 
ogni azione possibile per tro-
vare soluzioni che garantisca-
no la continuit‡ di servizi co-
sÏ importanti e delicati per la 
comunit‡ locale. Il protocol-
lo stipulato tra Comune della 
Spezia  e  Asl5  conferma  la  
precisa volont‡ e l�intenzio-
ne che vengano forniti servi-
zi adeguati ai nuovi e pi  ̆mo-
derni standard di sicurezza, 
consentendo condizioni  di-
gnitose  per  chi  dovr‡  usu-
fruirne in un contesto di cam-
biamenti  come  quello  che  
stiamo vivendo e tenendo in 
considerazione l�aspetto so-

ciale, occupazionale e di co-
munit‡ che la Rsa Mazzini ha 
sempre  rappresentatoª.  A  
questo proposito il Comune 
e Asl5 hanno affidato al grup-
po di lavoro gi‡ costituito l'in-
carico di redigere il piano di 
fattibilit‡ tecnica ed econo-
mica  inerente  agli  investi-
menti  di  riqualificazione  
dell�immobile per lo svolgi-
mento di servizi di residen-
zialit‡ per anziani sia perma-
nente che temporanea.

´Questa fase del percorso, 
che l'amministrazione conti-
nuer‡ a seguire costantemen-
te - sottolinea l'assessore Giu-
lio Guerri- porter‡ entro un 
periodo breve e definito a un 
decisivo passo in avanti ver-
so l'incremento dei posti let-
to a favore di persone anzia-
ne e disabili nella nostra cit-
t‡, in modo da dare la miglio-
re risposta possibile ai fabbi-
sogni della comunit‡ spezzi-
naª. � S.COLL. 

Il render del nuovo ospedale Felettino

accordo comune-asl5

Nodo Rsa Mazzini, 
approvato il protocollo
per riattivare lŽattivit‡

Il tavolo dei relatori

convegno alla spezia, lȅintervento di medusei

´Fibromialgia, serve
un centro nello Spezzinoª

la partenza del cantiere Ë prevista entro giugno

Nuovo ospedale Felettino
Guerrato firma il contratto
Asl5 sigla lȅintesa con lȅimpresa: il progetto esecutivo pronto in tre mesi
Il presidente Toti: ´Passaggio fondamentale per la citt‡ e tutta la Liguriaª
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SARZANA

Buone notizie per l�Oncolo-
gia dell�ospedale di Sarzana. 
Di recente Ë stato deciso che 
l�ambulatorio resti aperto 3 
volte la settimana: ́ Dal 20 ot-
tobre il servizio dell�ambula-
torio  oncologico  presente  
all�ospedale San Bartolomeo 
Ë stato raddoppiato passan-
do da uno a due giorni. L�am-
bulatorio  Ë,  quindi,  attual-
mente operativo tre giorni al-
la settimana. In particolare il 
martedÏ o puntualizza il pri-

mario Carlo Aschele - si effet-
tuano prestazioni infermieri-
stiche quali prelievi, medica-
zioni, lavaggi di cateteri va-
scolari, colloqui e triage infer-
mieristici  propedeutici  alla  
visite e alle terapie anche in 
contatto con la struttura del 
Sant�Andrea  per  consulto  
quando necessario, il merco-
ledÏ e giovedÏ vengono effet-
tuate le visite, i controlli per 
la terapia, le terapie di sup-
porto, le procedure terapeuti-
che come per esempio la pa-
racentesi,  l�erogazione  e  il  

controllo di trattamenti onco-
logici, chemioterapici o con 
farmaci biologici, assunti per 
via orale o sottocutanea. Im-
portante, inoltre, Ë anche sot-
tolineare  l�incremento  
dell�offerta assistenziale nel 
polo sarzanese. La giornata 
del giovedÏ Ë, infatti, dedica-
ta ai pazienti affetti da patolo-
gie oncoematologiche o ag-
giunge Aschele -. La presen-
za settimanale dell�oncoema-
tologo Ë parte di un program-
ma di  progressivo arricchi-
mento che prevede l�integra-
zione delle attivit‡ di Day Ho-
spital con la struttura di Cure 
Palliative, la possibile apertu-
ra di una giornata per terapia 
marziale,  l�ulteriore  poten-
ziamento delle terapie di sup-
porto, l�integrazione con le 
cure domiciliari ed il territo-
rioª. 

Il primario spiega inoltre 
che Ë in programma anche il 

rifacimento dell�unit‡ di di-
luizione farmaci antiblastici 
ubicata al Sant�Andrea e pre-
vista  per  fine  febbraio  per  
consentire  la  preparazione  
dei trattamenti chemiotera-
pici anche per il Polo di Sarza-
na. ́ Di pari passo con queste 
attivit‡ la direzione azienda-
le  sta  portando avanti  con  
successo la campagna di re-
clutamento  del  personale  
per garantire la copertura in 
sicurezza dei servizi assisten-
ziali in uno scenario profon-
damente  cambiato  rispetto  
all�era preCovid - spiega il pri-
mario di Oncologia -. e che 
ha portato, per esempio, l�a-
zienda a raddoppiare il servi-
zio di guardia medica interdi-
visionale  presso  il  nosoco-
mio di Sarzana. Allo studio 
anche una valutazione degli 
accessi per ottimizzare la si-
curezzaª. �

S. COLL.

Lȅedificio della rsa Mazzini
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» iniziato il conto alla rovescia 
per l�avvio del cantiere del nuo-
vo Felettino. Ieri sera i rappre-
sentanti di Asl 5 e dell�impresa 
Guerrato spa hanno firmato il 
contratto e pertanto sono ini-
ziati i 96 giorni previsti nei qua-
li il concessionario dovr‡ pro-
cedere alla redazione del pro-
getto esecutivo, che verr‡ poi 
sottoposto alla  procedura di  
verifica  da  parte  di  Rina  
Check.

La partenza del cantiere Ë 
quindi prevista nei primi mesi 
del 2024; i lavori avranno una 
durata di circa 850 giorni, co-
me previsto offerta dell�aggiu-
dicatario: ´Si tratta di un pas-
saggio di fondamentale impor-
tanza per la citt‡ della Spezia e 
per tutta la Liguria: da qui a po-
co pi˘ di cento giorni contia-
mo di dare il via alla ripresa dei 
cantieri del Felettino o ha rife-
rito il presidente della Regio-
ne Liguria Giovanni Toti o. L�o-
biettivo di dare inizio ai lavori 

nei primi mesi del 2024 Ë stato 
dunque pienamente rispetta-
to, rianimando un cantiere ri-
masto fermo per troppo tem-
po e dando modo agli spezzini 
e a tutti i cittadini del compren-
sorio l�ospedale che attendono 
da anni,  moderno e in linea 
con le esigenze del territorio. 
La realizzazione del Felettino 

Ë un�assoluta priorit‡ per il si-
stema sanitario regionale. Gio-
va ribadire che la struttura sa-
r‡ totalmente a gestione pub-
blica: i privati si occuperanno 
della realizzazione, della ge-
stione della centrale calore e 
delle manutenzioni, non della 
parte sanitariaª. ´La realizza-
zione dell'ospedale Felettino Ë 

strategica per il futuro della sa-
nit‡ del Levante ligure - ha ag-
giunto l'assessore alla Sanit‡ 
Angelo Gratarola -. Siamo di 
fronte a un passaggio decisivo 
per  poter  far  ripartire  final-
mente il cantiere di un�opera 
attesa da un intero sistema. Il 
nuovo nosocomio sar‡ al pas-
so con i tempi e in grado di inte-

grarsi con maggiore efficacia 
con la rete territorialeª. Sar‡ 
questa la volta buona per la 
realizzazione del nuovo ospe-
dale che gli spezzini attendo-
no da oltre 30 anni? Difficile 
dirlo, ma soprattutto crederci 
dopo le numerose pose delle 
prime pietre che si sono succe-
dute negli anni del nuovo ospe-
dale. Nel frattempo perÚ il vec-
chio Felettino dotato di  sale 
operatorie funzionanti, repar-
ti e tutto ciÚ che necessit‡ un 
ospedale Ë stato demolito in 
fretta parecchi anni fa. Il nuo-
vo ospedale spezzino sar‡ un 
Dea di primo livello, una strut-
tura di 8 piani, con 506 posti 
letto e 10 sale operatorie, quin-
di in grado di garantire l'attivi-
t‡ medica, chirurgica e specia-
listica. Sar‡ tecnologicamente 
avanzato e votato alla sosteni-
bilit‡  ambientale  secondo  i  
principi della logistica 4.0. L' 
ospedale, che sar‡ collegato ai 
due  bunker  di  Radioterapia  
gi‡ esistenti in quell�area da pa-
recchi anni, ospiter‡ due sale 
di emodinamica, 14 sale di dia-
gnostica e 67 ambulatori ali-
mentati da 4600 metri quadra-
ti di impianti tecnologici che 
correranno sopra la copertura 
e 1600 metri qua nella della 
centrale a pian terreno. 

Di realizzare il nuovo ospe-
dale spezzino alla Spezia se ne 
discute dal 1990. All�epoca fu 
presentato addirittura il pro-
getto  del  nuovo  Felettino  
dall�allora sindaco Bruno Mon-
tefiori che in sala consiliare il-
lustrÚ le caratteristiche del pla-
stico del monoblocco che si er-
geva di fronte agli sguardi dei 
consiglieri e delle autorit‡ cit-
tadine. � © RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA

Il convegno sul problema del-
la Fibromialgia che si Ë svolto 
alla Spezia Ë stato molto se-
guito. Nel corso degli inter-
venti il presidente del Consi-
glio regionale Gianmarco Me-
dusei ha chiesto l�apertura di 
un centro dedicato: ́ » un per-
corso iniziato dal 2018 quan-
do ero assessore alla Spezia 
che ho voluto portare avanti 
in Regione e che continuerÚ a 
portare avanti - ha detto Me-
dusei -. La Liguria Ë tra le uni-

che regioni ad aver avviato 
una  sperimentazione  extra  
Lea per l'esenzione di farma-
ci analgesici e miorilassanti 
per la fibromialgia. Ho evi-
denziato perÚ i punti critici, 
soprattutto ritengo debba es-
sere possibile avere un cen-
tro di  riconoscimento  nelle  
ali della Liguria, in particola-
re alla Spezia, evitando di an-
dare a Genovaª. 

Ancora: ´Oltretutto a Ge-
nova le liste di  attesa sono 
bloccate vista la quantit‡ di 
persone che hanno fatto ri-
chiesta o sottolinea il presi-
dente del Consiglio regiona-
le della Liguria -. » comun-
que, lo sottolineo, un primo 
passo importante,  consape-
vole che tanti soldi sono spesi 
in integratori senza avere rim-
borsi. Siamo in attesa del rico-

noscimento a livello naziona-
le della fibromialgia come pa-
tologia da inserire nei livelli 
di  assistenza.  Un ringrazia-
mento al Comitato Fibromial-
gici Uniti, tra cui la presiden-
te nazionale Barbara Suzzi e 
provinciale Gianna Taverna 
Bianchi e tutti i suoi compo-
nenti,  per aver organizzato 
questo  importante  conve-
gno, utile a sensibilizzare i cit-
tadini su una patologia croni-
ca e invalidante che colpisce 
il 3% della popolazione na-
zionale,  soprattutto  donne.  
Ringrazio il consigliere regio-
nale Stefano Balleari che ha 
presentato  un�interrogazio-
ne in merito, il Comune della 
Spezia,  i  rappresentanti  di  
Asl, reumatologi, psicologi, fi-
siatri e infermieriª.�

S.COLL. 

LA SPEZIA

Disco verde per la Rsa Mazzi-
ni. Ieri mattina la giunta co-
munale spezzina ha approva-
to il protocollo che sar‡ stipu-
lato tra Comune della Spezia 
e Asl5 per la ripartenza delle 
attivit‡ della struttura Mazzi-
ni di viale Alpi. Il Protocollo 
definisce le azioni da seguire 
per il progetto di valorizza-
zione e gestione dell�immobi-
le e dei servizi ivi contenuti. 
Il Comune della Spezia e Asl 
5 ribadiscono l'interesse so-
ciale strategico della residen-
za Mazzini, in quanto rispon-
denti alle necessit‡ dei citta-
dini anziani e dell'utenza so-
cio-sanitaria del nostro terri-
torio. ́ L�amministrazione co-
munale o ha detto il sindaco 
Pierluigi Peracchini o ricono-
sce il valore della Rsa Mazzi-
ni ed intende portare avanti 
ogni azione possibile per tro-
vare soluzioni che garantisca-
no la continuit‡ di servizi co-
sÏ importanti e delicati per la 
comunit‡ locale. Il protocol-
lo stipulato tra Comune della 
Spezia  e  Asl5  conferma  la  
precisa volont‡ e l�intenzio-
ne che vengano forniti servi-
zi adeguati ai nuovi e pi  ̆mo-
derni standard di sicurezza, 
consentendo condizioni  di-
gnitose  per  chi  dovr‡  usu-
fruirne in un contesto di cam-
biamenti  come  quello  che  
stiamo vivendo e tenendo in 
considerazione l�aspetto so-

ciale, occupazionale e di co-
munit‡ che la Rsa Mazzini ha 
sempre  rappresentatoª.  A  
questo proposito il Comune 
e Asl5 hanno affidato al grup-
po di lavoro gi‡ costituito l'in-
carico di redigere il piano di 
fattibilit‡ tecnica ed econo-
mica  inerente  agli  investi-
menti  di  riqualificazione  
dell�immobile per lo svolgi-
mento di servizi di residen-
zialit‡ per anziani sia perma-
nente che temporanea.

´Questa fase del percorso, 
che l'amministrazione conti-
nuer‡ a seguire costantemen-
te - sottolinea l'assessore Giu-
lio Guerri- porter‡ entro un 
periodo breve e definito a un 
decisivo passo in avanti ver-
so l'incremento dei posti let-
to a favore di persone anzia-
ne e disabili nella nostra cit-
t‡, in modo da dare la miglio-
re risposta possibile ai fabbi-
sogni della comunit‡ spezzi-
naª. � S.COLL. 

Il render del nuovo ospedale Felettino

accordo comune-asl5

Nodo Rsa Mazzini, 
approvato il protocollo
per riattivare lŽattivit‡

Il tavolo dei relatori

convegno alla spezia, lȅintervento di medusei

´Fibromialgia, serve
un centro nello Spezzinoª

la partenza del cantiere Ë prevista entro giugno

Nuovo ospedale Felettino
Guerrato firma il contratto
Asl5 sigla lȅintesa con lȅimpresa: il progetto esecutivo pronto in tre mesi
Il presidente Toti: ´Passaggio fondamentale per la citt‡ e tutta la Liguriaª

MARTEDÃ 14 NOVEMBRE 2023
IL SECOLO XIX

23LA SPEZIA



NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

FARMACIE APERTE
24 ORE SU 24
LA SPEZIA
Farmaceutica, via Prione
SARZANA
Piola, via Mazzini
LERICI
Padre Pio (Tellaro)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Garibaldi
VEZZANO LIGURE 
E ARCOLA
Del Termo (Arcola)
LEVANTO
Moderna, corso Italia
VAL DI VARA
Comunale (Bolano)
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Degli Oleandri (Serravalle)
S. STEFANO MAGRA
Gemignani (Ponzano)
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 
0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 
01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 
0187800409 e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187515715

FARMACIE 

lȅannuncio del primario aschele

Oncologia di Sarzana:
´Ambulatorio operativo
tre giorni alla settimanaª

SARZANA

Buone notizie per l�Oncolo-
gia dell�ospedale di Sarzana. 
Di recente Ë stato deciso che 
l�ambulatorio resti aperto 3 
volte la settimana: ́ Dal 20 ot-
tobre il servizio dell�ambula-
torio  oncologico  presente  
all�ospedale San Bartolomeo 
Ë stato raddoppiato passan-
do da uno a due giorni. L�am-
bulatorio  Ë,  quindi,  attual-
mente operativo tre giorni al-
la settimana. In particolare il 
martedÏ o puntualizza il pri-

mario Carlo Aschele - si effet-
tuano prestazioni infermieri-
stiche quali prelievi, medica-
zioni, lavaggi di cateteri va-
scolari, colloqui e triage infer-
mieristici  propedeutici  alla  
visite e alle terapie anche in 
contatto con la struttura del 
Sant�Andrea  per  consulto  
quando necessario, il merco-
ledÏ e giovedÏ vengono effet-
tuate le visite, i controlli per 
la terapia, le terapie di sup-
porto, le procedure terapeuti-
che come per esempio la pa-
racentesi,  l�erogazione  e  il  

controllo di trattamenti onco-
logici, chemioterapici o con 
farmaci biologici, assunti per 
via orale o sottocutanea. Im-
portante, inoltre, Ë anche sot-
tolineare  l�incremento  
dell�offerta assistenziale nel 
polo sarzanese. La giornata 
del giovedÏ Ë, infatti, dedica-
ta ai pazienti affetti da patolo-
gie oncoematologiche o ag-
giunge Aschele -. La presen-
za settimanale dell�oncoema-
tologo Ë parte di un program-
ma di  progressivo arricchi-
mento che prevede l�integra-
zione delle attivit‡ di Day Ho-
spital con la struttura di Cure 
Palliative, la possibile apertu-
ra di una giornata per terapia 
marziale,  l�ulteriore  poten-
ziamento delle terapie di sup-
porto, l�integrazione con le 
cure domiciliari ed il territo-
rioª. 

Il primario spiega inoltre 
che Ë in programma anche il 

rifacimento dell�unit‡ di di-
luizione farmaci antiblastici 
ubicata al Sant�Andrea e pre-
vista  per  fine  febbraio  per  
consentire  la  preparazione  
dei trattamenti chemiotera-
pici anche per il Polo di Sarza-
na. ́ Di pari passo con queste 
attivit‡ la direzione azienda-
le  sta  portando avanti  con  
successo la campagna di re-
clutamento  del  personale  
per garantire la copertura in 
sicurezza dei servizi assisten-
ziali in uno scenario profon-
damente  cambiato  rispetto  
all�era preCovid - spiega il pri-
mario di Oncologia -. e che 
ha portato, per esempio, l�a-
zienda a raddoppiare il servi-
zio di guardia medica interdi-
visionale  presso  il  nosoco-
mio di Sarzana. Allo studio 
anche una valutazione degli 
accessi per ottimizzare la si-
curezzaª. �

S. COLL.

Lȅedificio della rsa Mazzini

Silva Collecchia / LA SPEZIA

» iniziato il conto alla rovescia 
per l�avvio del cantiere del nuo-
vo Felettino. Ieri sera i rappre-
sentanti di Asl 5 e dell�impresa 
Guerrato spa hanno firmato il 
contratto e pertanto sono ini-
ziati i 96 giorni previsti nei qua-
li il concessionario dovr‡ pro-
cedere alla redazione del pro-
getto esecutivo, che verr‡ poi 
sottoposto alla  procedura di  
verifica  da  parte  di  Rina  
Check.

La partenza del cantiere Ë 
quindi prevista nei primi mesi 
del 2024; i lavori avranno una 
durata di circa 850 giorni, co-
me previsto offerta dell�aggiu-
dicatario: ´Si tratta di un pas-
saggio di fondamentale impor-
tanza per la citt‡ della Spezia e 
per tutta la Liguria: da qui a po-
co pi˘ di cento giorni contia-
mo di dare il via alla ripresa dei 
cantieri del Felettino o ha rife-
rito il presidente della Regio-
ne Liguria Giovanni Toti o. L�o-
biettivo di dare inizio ai lavori 

nei primi mesi del 2024 Ë stato 
dunque pienamente rispetta-
to, rianimando un cantiere ri-
masto fermo per troppo tem-
po e dando modo agli spezzini 
e a tutti i cittadini del compren-
sorio l�ospedale che attendono 
da anni,  moderno e in linea 
con le esigenze del territorio. 
La realizzazione del Felettino 

Ë un�assoluta priorit‡ per il si-
stema sanitario regionale. Gio-
va ribadire che la struttura sa-
r‡ totalmente a gestione pub-
blica: i privati si occuperanno 
della realizzazione, della ge-
stione della centrale calore e 
delle manutenzioni, non della 
parte sanitariaª. ´La realizza-
zione dell'ospedale Felettino Ë 

strategica per il futuro della sa-
nit‡ del Levante ligure - ha ag-
giunto l'assessore alla Sanit‡ 
Angelo Gratarola -. Siamo di 
fronte a un passaggio decisivo 
per  poter  far  ripartire  final-
mente il cantiere di un�opera 
attesa da un intero sistema. Il 
nuovo nosocomio sar‡ al pas-
so con i tempi e in grado di inte-

grarsi con maggiore efficacia 
con la rete territorialeª. Sar‡ 
questa la volta buona per la 
realizzazione del nuovo ospe-
dale che gli spezzini attendo-
no da oltre 30 anni? Difficile 
dirlo, ma soprattutto crederci 
dopo le numerose pose delle 
prime pietre che si sono succe-
dute negli anni del nuovo ospe-
dale. Nel frattempo perÚ il vec-
chio Felettino dotato di  sale 
operatorie funzionanti, repar-
ti e tutto ciÚ che necessit‡ un 
ospedale Ë stato demolito in 
fretta parecchi anni fa. Il nuo-
vo ospedale spezzino sar‡ un 
Dea di primo livello, una strut-
tura di 8 piani, con 506 posti 
letto e 10 sale operatorie, quin-
di in grado di garantire l'attivi-
t‡ medica, chirurgica e specia-
listica. Sar‡ tecnologicamente 
avanzato e votato alla sosteni-
bilit‡  ambientale  secondo  i  
principi della logistica 4.0. L' 
ospedale, che sar‡ collegato ai 
due  bunker  di  Radioterapia  
gi‡ esistenti in quell�area da pa-
recchi anni, ospiter‡ due sale 
di emodinamica, 14 sale di dia-
gnostica e 67 ambulatori ali-
mentati da 4600 metri quadra-
ti di impianti tecnologici che 
correranno sopra la copertura 
e 1600 metri qua nella della 
centrale a pian terreno. 

Di realizzare il nuovo ospe-
dale spezzino alla Spezia se ne 
discute dal 1990. All�epoca fu 
presentato addirittura il pro-
getto  del  nuovo  Felettino  
dall�allora sindaco Bruno Mon-
tefiori che in sala consiliare il-
lustrÚ le caratteristiche del pla-
stico del monoblocco che si er-
geva di fronte agli sguardi dei 
consiglieri e delle autorit‡ cit-
tadine. � © RIPRODUZIONE RISERVATA

LA SPEZIA

Il convegno sul problema del-
la Fibromialgia che si Ë svolto 
alla Spezia Ë stato molto se-
guito. Nel corso degli inter-
venti il presidente del Consi-
glio regionale Gianmarco Me-
dusei ha chiesto l�apertura di 
un centro dedicato: ́ » un per-
corso iniziato dal 2018 quan-
do ero assessore alla Spezia 
che ho voluto portare avanti 
in Regione e che continuerÚ a 
portare avanti - ha detto Me-
dusei -. La Liguria Ë tra le uni-

che regioni ad aver avviato 
una  sperimentazione  extra  
Lea per l'esenzione di farma-
ci analgesici e miorilassanti 
per la fibromialgia. Ho evi-
denziato perÚ i punti critici, 
soprattutto ritengo debba es-
sere possibile avere un cen-
tro di  riconoscimento  nelle  
ali della Liguria, in particola-
re alla Spezia, evitando di an-
dare a Genovaª. 

Ancora: ´Oltretutto a Ge-
nova le liste di  attesa sono 
bloccate vista la quantit‡ di 
persone che hanno fatto ri-
chiesta o sottolinea il presi-
dente del Consiglio regiona-
le della Liguria -. » comun-
que, lo sottolineo, un primo 
passo importante,  consape-
vole che tanti soldi sono spesi 
in integratori senza avere rim-
borsi. Siamo in attesa del rico-

noscimento a livello naziona-
le della fibromialgia come pa-
tologia da inserire nei livelli 
di  assistenza.  Un ringrazia-
mento al Comitato Fibromial-
gici Uniti, tra cui la presiden-
te nazionale Barbara Suzzi e 
provinciale Gianna Taverna 
Bianchi e tutti i suoi compo-
nenti,  per aver organizzato 
questo  importante  conve-
gno, utile a sensibilizzare i cit-
tadini su una patologia croni-
ca e invalidante che colpisce 
il 3% della popolazione na-
zionale,  soprattutto  donne.  
Ringrazio il consigliere regio-
nale Stefano Balleari che ha 
presentato  un�interrogazio-
ne in merito, il Comune della 
Spezia,  i  rappresentanti  di  
Asl, reumatologi, psicologi, fi-
siatri e infermieriª.�

S.COLL. 

LA SPEZIA

Disco verde per la Rsa Mazzi-
ni. Ieri mattina la giunta co-
munale spezzina ha approva-
to il protocollo che sar‡ stipu-
lato tra Comune della Spezia 
e Asl5 per la ripartenza delle 
attivit‡ della struttura Mazzi-
ni di viale Alpi. Il Protocollo 
definisce le azioni da seguire 
per il progetto di valorizza-
zione e gestione dell�immobi-
le e dei servizi ivi contenuti. 
Il Comune della Spezia e Asl 
5 ribadiscono l'interesse so-
ciale strategico della residen-
za Mazzini, in quanto rispon-
denti alle necessit‡ dei citta-
dini anziani e dell'utenza so-
cio-sanitaria del nostro terri-
torio. ́ L�amministrazione co-
munale o ha detto il sindaco 
Pierluigi Peracchini o ricono-
sce il valore della Rsa Mazzi-
ni ed intende portare avanti 
ogni azione possibile per tro-
vare soluzioni che garantisca-
no la continuit‡ di servizi co-
sÏ importanti e delicati per la 
comunit‡ locale. Il protocol-
lo stipulato tra Comune della 
Spezia  e  Asl5  conferma  la  
precisa volont‡ e l�intenzio-
ne che vengano forniti servi-
zi adeguati ai nuovi e pi  ̆mo-
derni standard di sicurezza, 
consentendo condizioni  di-
gnitose  per  chi  dovr‡  usu-
fruirne in un contesto di cam-
biamenti  come  quello  che  
stiamo vivendo e tenendo in 
considerazione l�aspetto so-

ciale, occupazionale e di co-
munit‡ che la Rsa Mazzini ha 
sempre  rappresentatoª.  A  
questo proposito il Comune 
e Asl5 hanno affidato al grup-
po di lavoro gi‡ costituito l'in-
carico di redigere il piano di 
fattibilit‡ tecnica ed econo-
mica  inerente  agli  investi-
menti  di  riqualificazione  
dell�immobile per lo svolgi-
mento di servizi di residen-
zialit‡ per anziani sia perma-
nente che temporanea.

´Questa fase del percorso, 
che l'amministrazione conti-
nuer‡ a seguire costantemen-
te - sottolinea l'assessore Giu-
lio Guerri- porter‡ entro un 
periodo breve e definito a un 
decisivo passo in avanti ver-
so l'incremento dei posti let-
to a favore di persone anzia-
ne e disabili nella nostra cit-
t‡, in modo da dare la miglio-
re risposta possibile ai fabbi-
sogni della comunit‡ spezzi-
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FARMACIE APERTE
24 ORE SU 24
LA SPEZIA
Farmaceutica, via Prione
SARZANA
Piola, via Mazzini
LERICI
Padre Pio (Tellaro)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Garibaldi
VEZZANO LIGURE 
E ARCOLA
Del Termo (Arcola)
LEVANTO
Moderna, corso Italia
VAL DI VARA
Comunale (Bolano)
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Degli Oleandri (Serravalle)
S. STEFANO MAGRA
Gemignani (Ponzano)
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 
0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 
01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 
0187800409 e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187515715

FARMACIE 

lȅannuncio del primario aschele

Oncologia di Sarzana:
´Ambulatorio operativo
tre giorni alla settimanaª

SARZANA

Buone notizie per l�Oncolo-
gia dell�ospedale di Sarzana. 
Di recente Ë stato deciso che 
l�ambulatorio resti aperto 3 
volte la settimana: ́ Dal 20 ot-
tobre il servizio dell�ambula-
torio  oncologico  presente  
all�ospedale San Bartolomeo 
Ë stato raddoppiato passan-
do da uno a due giorni. L�am-
bulatorio  Ë,  quindi,  attual-
mente operativo tre giorni al-
la settimana. In particolare il 
martedÏ o puntualizza il pri-

mario Carlo Aschele - si effet-
tuano prestazioni infermieri-
stiche quali prelievi, medica-
zioni, lavaggi di cateteri va-
scolari, colloqui e triage infer-
mieristici  propedeutici  alla  
visite e alle terapie anche in 
contatto con la struttura del 
Sant�Andrea  per  consulto  
quando necessario, il merco-
ledÏ e giovedÏ vengono effet-
tuate le visite, i controlli per 
la terapia, le terapie di sup-
porto, le procedure terapeuti-
che come per esempio la pa-
racentesi,  l�erogazione  e  il  

controllo di trattamenti onco-
logici, chemioterapici o con 
farmaci biologici, assunti per 
via orale o sottocutanea. Im-
portante, inoltre, Ë anche sot-
tolineare  l�incremento  
dell�offerta assistenziale nel 
polo sarzanese. La giornata 
del giovedÏ Ë, infatti, dedica-
ta ai pazienti affetti da patolo-
gie oncoematologiche o ag-
giunge Aschele -. La presen-
za settimanale dell�oncoema-
tologo Ë parte di un program-
ma di  progressivo arricchi-
mento che prevede l�integra-
zione delle attivit‡ di Day Ho-
spital con la struttura di Cure 
Palliative, la possibile apertu-
ra di una giornata per terapia 
marziale,  l�ulteriore  poten-
ziamento delle terapie di sup-
porto, l�integrazione con le 
cure domiciliari ed il territo-
rioª. 

Il primario spiega inoltre 
che Ë in programma anche il 

rifacimento dell�unit‡ di di-
luizione farmaci antiblastici 
ubicata al Sant�Andrea e pre-
vista  per  fine  febbraio  per  
consentire  la  preparazione  
dei trattamenti chemiotera-
pici anche per il Polo di Sarza-
na. ́ Di pari passo con queste 
attivit‡ la direzione azienda-
le  sta  portando avanti  con  
successo la campagna di re-
clutamento  del  personale  
per garantire la copertura in 
sicurezza dei servizi assisten-
ziali in uno scenario profon-
damente  cambiato  rispetto  
all�era preCovid - spiega il pri-
mario di Oncologia -. e che 
ha portato, per esempio, l�a-
zienda a raddoppiare il servi-
zio di guardia medica interdi-
visionale  presso  il  nosoco-
mio di Sarzana. Allo studio 
anche una valutazione degli 
accessi per ottimizzare la si-
curezzaª. �

S. COLL.

Lȅedificio della rsa Mazzini

Silva Collecchia / LA SPEZIA

» iniziato il conto alla rovescia 
per l�avvio del cantiere del nuo-
vo Felettino. Ieri sera i rappre-
sentanti di Asl 5 e dell�impresa 
Guerrato spa hanno firmato il 
contratto e pertanto sono ini-
ziati i 96 giorni previsti nei qua-
li il concessionario dovr‡ pro-
cedere alla redazione del pro-
getto esecutivo, che verr‡ poi 
sottoposto alla  procedura di  
verifica  da  parte  di  Rina  
Check.

La partenza del cantiere Ë 
quindi prevista nei primi mesi 
del 2024; i lavori avranno una 
durata di circa 850 giorni, co-
me previsto offerta dell�aggiu-
dicatario: ´Si tratta di un pas-
saggio di fondamentale impor-
tanza per la citt‡ della Spezia e 
per tutta la Liguria: da qui a po-
co pi˘ di cento giorni contia-
mo di dare il via alla ripresa dei 
cantieri del Felettino o ha rife-
rito il presidente della Regio-
ne Liguria Giovanni Toti o. L�o-
biettivo di dare inizio ai lavori 

nei primi mesi del 2024 Ë stato 
dunque pienamente rispetta-
to, rianimando un cantiere ri-
masto fermo per troppo tem-
po e dando modo agli spezzini 
e a tutti i cittadini del compren-
sorio l�ospedale che attendono 
da anni,  moderno e in linea 
con le esigenze del territorio. 
La realizzazione del Felettino 

Ë un�assoluta priorit‡ per il si-
stema sanitario regionale. Gio-
va ribadire che la struttura sa-
r‡ totalmente a gestione pub-
blica: i privati si occuperanno 
della realizzazione, della ge-
stione della centrale calore e 
delle manutenzioni, non della 
parte sanitariaª. ´La realizza-
zione dell'ospedale Felettino Ë 

strategica per il futuro della sa-
nit‡ del Levante ligure - ha ag-
giunto l'assessore alla Sanit‡ 
Angelo Gratarola -. Siamo di 
fronte a un passaggio decisivo 
per  poter  far  ripartire  final-
mente il cantiere di un�opera 
attesa da un intero sistema. Il 
nuovo nosocomio sar‡ al pas-
so con i tempi e in grado di inte-

grarsi con maggiore efficacia 
con la rete territorialeª. Sar‡ 
questa la volta buona per la 
realizzazione del nuovo ospe-
dale che gli spezzini attendo-
no da oltre 30 anni? Difficile 
dirlo, ma soprattutto crederci 
dopo le numerose pose delle 
prime pietre che si sono succe-
dute negli anni del nuovo ospe-
dale. Nel frattempo perÚ il vec-
chio Felettino dotato di  sale 
operatorie funzionanti, repar-
ti e tutto ciÚ che necessit‡ un 
ospedale Ë stato demolito in 
fretta parecchi anni fa. Il nuo-
vo ospedale spezzino sar‡ un 
Dea di primo livello, una strut-
tura di 8 piani, con 506 posti 
letto e 10 sale operatorie, quin-
di in grado di garantire l'attivi-
t‡ medica, chirurgica e specia-
listica. Sar‡ tecnologicamente 
avanzato e votato alla sosteni-
bilit‡  ambientale  secondo  i  
principi della logistica 4.0. L' 
ospedale, che sar‡ collegato ai 
due  bunker  di  Radioterapia  
gi‡ esistenti in quell�area da pa-
recchi anni, ospiter‡ due sale 
di emodinamica, 14 sale di dia-
gnostica e 67 ambulatori ali-
mentati da 4600 metri quadra-
ti di impianti tecnologici che 
correranno sopra la copertura 
e 1600 metri qua nella della 
centrale a pian terreno. 

Di realizzare il nuovo ospe-
dale spezzino alla Spezia se ne 
discute dal 1990. All�epoca fu 
presentato addirittura il pro-
getto  del  nuovo  Felettino  
dall�allora sindaco Bruno Mon-
tefiori che in sala consiliare il-
lustrÚ le caratteristiche del pla-
stico del monoblocco che si er-
geva di fronte agli sguardi dei 
consiglieri e delle autorit‡ cit-
tadine. � © RIPRODUZIONE RISERVATA
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Il convegno sul problema del-
la Fibromialgia che si Ë svolto 
alla Spezia Ë stato molto se-
guito. Nel corso degli inter-
venti il presidente del Consi-
glio regionale Gianmarco Me-
dusei ha chiesto l�apertura di 
un centro dedicato: ́ » un per-
corso iniziato dal 2018 quan-
do ero assessore alla Spezia 
che ho voluto portare avanti 
in Regione e che continuerÚ a 
portare avanti - ha detto Me-
dusei -. La Liguria Ë tra le uni-

che regioni ad aver avviato 
una  sperimentazione  extra  
Lea per l'esenzione di farma-
ci analgesici e miorilassanti 
per la fibromialgia. Ho evi-
denziato perÚ i punti critici, 
soprattutto ritengo debba es-
sere possibile avere un cen-
tro di  riconoscimento  nelle  
ali della Liguria, in particola-
re alla Spezia, evitando di an-
dare a Genovaª. 

Ancora: ´Oltretutto a Ge-
nova le liste di  attesa sono 
bloccate vista la quantit‡ di 
persone che hanno fatto ri-
chiesta o sottolinea il presi-
dente del Consiglio regiona-
le della Liguria -. » comun-
que, lo sottolineo, un primo 
passo importante,  consape-
vole che tanti soldi sono spesi 
in integratori senza avere rim-
borsi. Siamo in attesa del rico-

noscimento a livello naziona-
le della fibromialgia come pa-
tologia da inserire nei livelli 
di  assistenza.  Un ringrazia-
mento al Comitato Fibromial-
gici Uniti, tra cui la presiden-
te nazionale Barbara Suzzi e 
provinciale Gianna Taverna 
Bianchi e tutti i suoi compo-
nenti,  per aver organizzato 
questo  importante  conve-
gno, utile a sensibilizzare i cit-
tadini su una patologia croni-
ca e invalidante che colpisce 
il 3% della popolazione na-
zionale,  soprattutto  donne.  
Ringrazio il consigliere regio-
nale Stefano Balleari che ha 
presentato  un�interrogazio-
ne in merito, il Comune della 
Spezia,  i  rappresentanti  di  
Asl, reumatologi, psicologi, fi-
siatri e infermieriª.�

S.COLL. 
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Disco verde per la Rsa Mazzi-
ni. Ieri mattina la giunta co-
munale spezzina ha approva-
to il protocollo che sar‡ stipu-
lato tra Comune della Spezia 
e Asl5 per la ripartenza delle 
attivit‡ della struttura Mazzi-
ni di viale Alpi. Il Protocollo 
definisce le azioni da seguire 
per il progetto di valorizza-
zione e gestione dell�immobi-
le e dei servizi ivi contenuti. 
Il Comune della Spezia e Asl 
5 ribadiscono l'interesse so-
ciale strategico della residen-
za Mazzini, in quanto rispon-
denti alle necessit‡ dei citta-
dini anziani e dell'utenza so-
cio-sanitaria del nostro terri-
torio. ́ L�amministrazione co-
munale o ha detto il sindaco 
Pierluigi Peracchini o ricono-
sce il valore della Rsa Mazzi-
ni ed intende portare avanti 
ogni azione possibile per tro-
vare soluzioni che garantisca-
no la continuit‡ di servizi co-
sÏ importanti e delicati per la 
comunit‡ locale. Il protocol-
lo stipulato tra Comune della 
Spezia  e  Asl5  conferma  la  
precisa volont‡ e l�intenzio-
ne che vengano forniti servi-
zi adeguati ai nuovi e pi  ̆mo-
derni standard di sicurezza, 
consentendo condizioni  di-
gnitose  per  chi  dovr‡  usu-
fruirne in un contesto di cam-
biamenti  come  quello  che  
stiamo vivendo e tenendo in 
considerazione l�aspetto so-

ciale, occupazionale e di co-
munit‡ che la Rsa Mazzini ha 
sempre  rappresentatoª.  A  
questo proposito il Comune 
e Asl5 hanno affidato al grup-
po di lavoro gi‡ costituito l'in-
carico di redigere il piano di 
fattibilit‡ tecnica ed econo-
mica  inerente  agli  investi-
menti  di  riqualificazione  
dell�immobile per lo svolgi-
mento di servizi di residen-
zialit‡ per anziani sia perma-
nente che temporanea.

´Questa fase del percorso, 
che l'amministrazione conti-
nuer‡ a seguire costantemen-
te - sottolinea l'assessore Giu-
lio Guerri- porter‡ entro un 
periodo breve e definito a un 
decisivo passo in avanti ver-
so l'incremento dei posti let-
to a favore di persone anzia-
ne e disabili nella nostra cit-
t‡, in modo da dare la miglio-
re risposta possibile ai fabbi-
sogni della comunit‡ spezzi-
naª. � S.COLL. 
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L’avvio dei lavori – o per meglio
dire, il riavvio – è previsto per i
primi mesi del 2024: da lì in poi,
almeno 850 giorni di lavoro, al
netto di interruzioni e battute
d’arresto che un’intera provin-
cia non si augura davvero, dopo
le vicissitudini di una storia lun-
ga decine d’anni. Un ulteriore
passo verso la realizzazione del
nuovo ospedale della Spezia è
arrivato ieri, con la firma tra
Asl5 e Guerrato – l’azienda ag-
giudicataria della procedura di
concessione della progettazio-
ne, costruzione e gestione della
struttura – del contratto che dà
il via alla ripartenza delel opere
di realizzazione dell’ospedale al
Felettino. Un passaggio impor-
tante, cui seguiranno all’incirca
altri cento giorni di attesa: quel-
li necessari al concessionario e

appaltatore per arrivare alla defi-
nizione del progetto esecutivo,
che verrà poi sottoposto alla
procedura di verifica da parte di
Rina Check. Tempi che di fatto
fissano tra la fine dell’inverno e
l’inizio della primavera la parten-
za del cantiere. La notizia della
firma del contratto è stata antici-
pata ieri pomeriggio dal presi-
dente di Regione Liguria, Gio-
vanni Toti, che ha deciso di apri-
re la conferenza stampa dedica-
ta alla manovra di bilancio regio-
nale proprio con l’anunncio del-
la firma del contratto. «Dopo
tante false partenze – ha detto
Toti – è un nuovo inizio. Si tratta
di un passaggio di fondamenta-
le importanza per la città della
Spezia e per tutta la Liguria: da
qui a poco più di cento giorni
contiamo di dare il via alla ripre-
sa dei cantieri del Felettino.
L’obiettivo di dare inizio ai lavo-
ri nei primi mesi del 2024 è sta-
to dunque pienamente rispetta-
to – dice il governatore regiona-
le – rianimando un cantiere ri-
masto fermo per troppo tempo
e dando modo agli spezzini e a
tutti i cittadini del comprenso-
rio l’ospedale che attendono da
anni, moderno e in linea con le
esigenze del territorio. La realiz-
zazione del Felettino è un’asso-

luta priorità per il sistema sanita-
rio regionale. Giova ribadire
che la struttura sarà totalmente
a gestione pubblica: i privati si
occuperanno della realizzazio-
ne, della gestione della centrale
calore e delle manutenzioni,
non della parte sanitaria». Sul la
firma del contratto tra l’azienda
sanitaria e la Guerrato, che avvi-
cina l’inizio dei lavori, si è
espresso anche l’assessore re-
gionale alla Sanitò Angelo Grata-
rola, per il quale «la realizzazio-
ne dell’ospedale Felettino è stra-
tegica per il futuro della sanità
del Levante ligure. Siamo di
fronte ad un passaggio decisivo
per poter far ripartire finalmen-
te il cantiere di un’opera attesa
da un intero sistema. Il nuovo
nosocomio – dice l’assessore re-
gionale – sarà al passo con i tem-
pi e in grado di integrarsi con
maggiore efficacia con la rete
territoriale».
In attesa del nuovo ospedale –
che a conti fatti e al netto di pos-
sibili ritardi, non sarà pronto pri-
ma dell’estate del 2026 – il tema
è anche quello di garantire quo-
tidianamente il diritto alla sanità
e l’accesso alle cure: il pensiero
non può che andare al vetusto
Sant’Andrea, chiamato a ’resi-
stere’ per altri due anni e mezzo

prima della meritata pensione.
Sul tema, nell’ultimo periodo Re-
gione Liguria ha messo in atto,
attraverso Asl5, una serie di
provvedimenti finalizzati a ga-
rantire il funzionamento del
Sant’Andrea: attraverso il Fon-
do strategico regionale sono
stati finaniziati la realizzazione
di impianti di climatizzazione e
la sostituzione dell’impianto di
stoccaggio e trattamento dei re-
flui radioattivi. Con altri fondi è
stata invece finanziato l’inter-
vento di consolidamento stati-
co del Padiglione ’Paita’. Previ-
sti anche interventi di manuten-
zione straordinaria per gli im-
pianti di climatizzazione
dell’aria, i nuovi gruppi di conti-
nuità elettrica e l’installazione
di nuove apparecchiature, co-
me la Spect Tac, per oltre due
milioni di euro.

Matteo Marcello
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Felettino, altro passo avanti
C’è la firma del contratto
«Dopo tante false partenze
oggi è un nuovo inizio»
Nei prossimi cento giorni la Guerrato realizzerà la progettazione esecutiva del nuovo ospedale
Nel frattempo la Regione investe per garantire il funzionamento del vecchio Sant’Andrea

Il cantiere per la realizzazione del nuovo nosocomio cittadino, fermo da anni dopo i contenziosi che hanno portato alla risoluzione del precedente appalto

LA SPEZIA

Dal plauso del Ministero che ha
evidenziato la qualità del piano
sociosanitario avviato da Regio-
ne Liguria alle pesanti critiche
per i tempi di attesa per sotto-
porsi a esami delicati e ben più
urgenti. Invece il paziente do-
vrà aspettare novembre, del
prossimo anno, per eseguire
una colonscopia di controllo
per evitare insorgenze dopo il
recente intervento chirurgico
necessario per la rimozione di
tratto di intestino affetto da neo-
plasia tumorale. Un caso, quello
denunciato dal paziente spezzi-
no, che ha trovato il sostegno
del consigliere regionale Davi-
de Natale (nella foto). «Questa
giunta – ha accusato il rappre-
sentante del Pd – sta uccidendo
la sanità pubblica. Dopo aver re-
gistrato le difficoltà che dovran-
no affrontare i pazienti neurolo-
gici e quelli colpiti da malattie
genetiche, quotidianamente ri-
ceviamo segnalazioni e gridi di
allarme dei tanti che non riesco-
no a curarsi nei tempi che do-
vrebbero. Il presidente Toti e
l’assessore Gratarola dovrebbe-
ro dedicare 10 minuti per chie-
dere scusa ai cittadini». Il consi-
gliere ha portato anche il caso
di una donna che dovrà attende-
re gennaio 2025 per una visita
geriatrica. Gli uffici di Regione
Liguria hanno fornito però un
quadro differente. «I tempi di at-
tesa riguardanti l’esame di co-
lonscopia – hanno spiegato – at-
traverso l’ Ufficio Recupero Pre-
stazioni indicano il primo posto
utile mercoledì 22 novembre
mentre tramite canali ordinari
Cup, farmacie oppure numero
verde il 15 lglio 2024. Gastroen-
terolgia ogni settimana mette a
disposizione posti aggiuntivi di
colonscopia e dal 1° novembre
sono state aggiunte 53 presta-
zioni. Lo sportello di recupero
prestazioni è contattabile da lu-
nedì al venerdì, dalle 9 alle 12, e
permette di segnalare all’azien-
da sanitaria le difficoltà nella
prenotazione di prime visite spe-
cialistiche e di esami di diagno-
stica strumentale».

Massimo Merluzzi

Il caso

Colonscopia
Dodici mesi
di attesa

Giovanni Toti
Il presidente
della Regione
ha annunciato
le novità
sull’opera

FOCUS SULLA SANITÀ
I presidi per la salute

I TEMPI

Il cantiere
sarà avviato
tra la fine dell’inverno
e la primavera
Il nosocomio pronto
per l’estate del 2026
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Un giovane su due nella nostra
provincia è in possesso di com-
petenze diverse da quelle richie-
ste dal mercato del lavoro. E’
quanto risulta da uno studio di
Confindustria La Spezia che in-
dividua un disallineamento pre-
occupante – il 48% – tra le abili-
tà che i ragazzi sviluppano negli
anni sui banchi di scuola e quan-
to invece servirebbe per essere
da subito appetibili per aziende
e imprese. Lezioni troppo teori-
che, troppo didascaliche, i cui
contenuti rischiano di non esse-
re aggiornati rispetto a quanto
accade fuori dalle aule sono
spesso la causa del problema.
Per invertire questa tendenza
in tutta Italia sono in crescita
protocolli d’intesa come quelli
siglati ieri mattina tra l’istituto Ei-
naudi Chiodo e Fincantieri,
gruppo leader nella costruzione
di navi da crociera e per la Dife-
sa. Collaborazioni e sinergia
che si pongono l’obiettivo di in-
tegrare il sapere con il saper fa-
re, di intrecciare insieme il rigo-
re della teoria con la concretez-
za della pratica. «Nella mia vita

precedente – spiega il dirigente
scolastico Emilio Di Felice –
quando facevo parte del mana-
gement di una grande azienda
del modenese mi capitava spes-
so di visitare un nostro fornitore
austriaco. La prima volta che an-
dai rimasi sorpreso nel vedere
che all’interno del capannone in-
dustriale era situato anche l’isti-
tuto tecnico che formava i futu-
ri operai specializzati». Una si-

nergia perfetta, che permetteva
agli studenti di avere la certezza
dell’impiego ancor prima di
aver ottenuto il diploma.
Proprio per aver conosciuto
molto tempo fa i benefici di que-
sto tipo di partnership Di Felice
è particolarmente soddisfatto
di un protocollo che permetterà
ai suoi studenti di avere un cana-
le privilegiato con Fincantieri, il
colosso della navalmeccanica
che in provincia stenta a trovare
personale qualificato e che quin-
di ha deciso di entrare diretta-
mente in aula. Lo farà per davve-
ro, con alcuni suoi tecnici che
affiancheranno i docenti della
scuola. E poi, per i più meritevo-
li, la possibilità di esperienze e
tirocini retribuiti all’interno del
cantiere. «E’ un progetto – sotto-
linea la responsabile delle risor-
se umane di Fincantieri Elena Si-
gnorastri – in cui crediamo mol-
to. Avere un legame con il terri-
torio per noi è fondamentale. Al-
cuni ragazzi che frequenteran-
no le lezioni entreranno poi a far
parte del nostro gruppo. Avran-
no buoni stipendi e sono sicura
proveranno l’orgoglio di diveni-
re parte di un processo produtti-
vo in grado di creare opere mae-
stose».

Vimal Carlo Gabbiani

«Lezioni troppo teoriche»
Un patto scuola-industria
Ieri la firma del protocollo d’intesa tra l’istituto Einaudi-Chiodo e Fincantieri
I tecnici del colosso della cantieristica affiancheranno in aula i professori

L’intesa siglata ieri mattina LA SPEZIA

«Seguo questo percorso per-
ché già da qualche anno mi so-
no appassionato all’anatomia e
alla biologia. Le mie aspettative
per il futuro sono quelle di di-
ventare medico» racconta Fede-
rico Rossi. Fiammetta Bresciani,
invece, spiega: «Ho scelto la
curvatura biomedica perché ri-
tengo che sia anche molto utile
per l’orientamento universita-
rio». «Ho deciso di intraprende-
re due anni fa l’orientamento
biomedico – sottolinea Vittoria
Bracco – perché in futuro vorrei
iscrivermi alla facoltà di medici-
na». Sono le voci degli alunni
del percorso di ‘Biologia con
curvatura biomedica’, del liceo
scientifico ‘Pacinotti’, organizza-
to in collaborazione con l’Ordi-
ne provinciale dei Medici chirur-

ghi e degli odontoiatri giunto al
quinto anno. Pochi giorni fa
l’inaugurazione. Avvicinare gli
alunni interessati al mondo del-
le scienze biologiche e medi-
che, fornendo loro le basi teori-
che e pratiche per affrontare gli
studi universitari con particola-
re attenzione anche alla prepa-
razione al test di ingresso alla fa-
coltà di medicina è il fine princi-
pale di questo corso, progetto
sperimentale del Miur, che pre-
vede anche attività laboratoriali
e di ricerca nelle rinnovate strut-
ture realizzate con il sostegno
di Fondazione Carispezia. «Que-
sto è il quinto anno consecutivo
che l’Ordine organizza questi
corsi di formazione biomedica
al Pacinotti – afferma il presiden-
te Salvatore Barbagallo –. Si trat-
ta di un’iniziativa significativa e
impegnativa che ci gratifica per
l’alta adesione degli studenti».

L’OPPORTUNITÀ

Per gli studenti
più meritevoli
la possibilità di stage
e tirocini retribuiti
dentro l’azienda

in edicola

a € 7,90 in più
Tut te le nostre iniziat ive su

store.quotidiano.net

I NODI DELLA FORMAZIONE
Dai banchi al lavoro

Liceo scientifico

Pacinotti, curvatura biomedica
Gli alunni sposano l’esperimento
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L’edificio che ospita la Rsa Maz-
zini non sarà venduto: una com-
missione tecnica composta da
rappresentanti di Comune e
Asl5 avrà il compito di individua-
re e quantificare gli investimen-
ti per la riqualificazione dell’im-
mobile al fine di adeguarlo alle
normative e garantire lo svolgi-
mento di servizi di residenzialità
temporanea e permanente a fa-
vore degli anziani. Arriva l’auspi-
cata svolta sulla vicenda della
principale residenza per anziani
della città, chiusa da quasi due
anni per problemi strutturali.
L’intenzione di Palazzo civico e
dell’azienda sanitaria è quella di
far ripartire i servizi e recupera-
re posti letto che oggi mancano
inesorabilmente: a stabilire co-
me e attraverso quali percorsi –
nei mesi scorsi era stata paven-
tata anche la demolizione e la ri-
costruzione dell’edificio – sarà
una commissione, chiamata a
operare nell’ambito di un proto-
collo ad hoc deliberato ieri dalla
giunta comunale e che sarà fir-
mato a giorni. Il protocollo defi-
nisce le azioni da seguire per il
progetto «di valorizzazione e ge-
stione dell’immobile e dei servi-
zi», con il gruppo di lavoro che
si occuperà di redigere il piano
di fattibilità tecnica ed economi-
ca degli interventi e di quantifi-
care gli investimenti «secondo i
più alti standard previsti dalla
normativa», come si legge nel
protocollo, nel quale viene sot-
tolineato soprattutto che l’anali-
si preliminare «potrà valutare

l’alternativa tra la realizzazione
di una nuova costruzione o il re-
cupero di un edificio esistente,
ovvero il riutilizzo di aree di-
smesse o urbanizzate o degra-
date, limitando ulteriore consu-
mo di suolo». Oltre alla progetta-
zione dei luoghi e della struttu-
ra, dovranno essere contempo-
rane amente sviluppati gli atti e
le progettazioni connesse ai ser-
vizi da svolgere all’interno degli
spazi; il progetto dei servizi do-
vrà guidare la progettazione
strutturale: oggi i servizi previsti
sono quelli di residenzialità ne-
gli spazi di proprietà Asl5 e di re-
sidenzialità e semiresidenzialità
negli spazi di proprietà del Co-
mune, con lo studio che dovrà
prevedere anche «complemen-
tarietà e sinergie con quanto og-

gi svolto presso la limitrofa strut-
tura di via Anita Garibaldi». Da
Palazzo civico viene espressa
soddisfazione per l’avvio del
protocollo, destinato a dare una
risposta dopo anni di immobili-
smo. «L’amministrazione comu-
nale – dice il sindaco della Spe-
zia, Pierluigi Peracchini – ricono-
sce il valore della Rsa Mazzini
ed intende portare avanti ogni

azione possibile per trovare so-
luzioni che garantiscano la con-
tinuità di servizi così importanti
e delicati per la comunità loca-
le. Il protocollo stipulato tra Co-
mune e Asl5 conferma la preci-
sa volontà e l’intenzione che
vengano forniti servizi adeguati
ai nuovi e più moderni standard
di sicurezza, consentendo con-
dizioni dignitose per chi dovrà
usufruirne in un contesto di
cambiamenti come quello che
stiamo vivendo e tenendo in
considerazione l’aspetto socia-
le, occupazionale e di comunità
che la Rsa Mazzini ha sempre
rappresentato». «Questa fase
del percorso – aggiunge l’asses-
sore Giulio Guerri – porterà a un
decisivo passo in avanti verso
l’incremento dei posti letto a fa-
vore di persone anziane e disabi-
li». Di diverso avviso Luca Comi-
ti, segretario generale della Cgil
spezzina, che esprime «forte
preoccupazione per questa si-
tuazione che si trascina da trop-
po tempo. Al di là del protocol-
lo, permane il problema atavico
dei posti letto, con la nostra pro-
vincia ultima in Liguria per letti
dedicati agli anziani e alla non
autosufficienza. Il tavolo non ha
spostato di una virgola il proble-
ma, sono ormai due anni che la
struttura è chiusa: in questi anni
sono stati spesi soldi e abbiamo
perso 90 posti letto. Il gruppo
di lavoro doveva essere costitui-
to già qualche anno fa, perchè
le criticità sul territorio sono
davvero pesanti e la lista d’atte-
sa è sempre più lunga».

Matteo Marcello
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Pierluigi Peracchini
Sindacodella Spezia

Luca Comiti
SegretariogeneraleCgil LaSPezia

Rsa Mazzini, prove di rilancio
Protocollo tra Comune e Asl
Cgil: «Troppo tempo perso»
Una commissione valuterà il recupero dell’edificio o la realizzione di un nuovo fabbricato
Peracchini: «Sarà presa ogni azione per garantire la continuità di servizi così importanti»

Un’operatrice sistema una stanza della residenza per anziani (foto di repertorio)

PATTO

L’accordo firmato
per individuare
soluzioni comuni
e investimenti
per riqualificare
la struttura

FOCUS SULLA SANITÀ
I presidi per la salute

VALORIZZAZIONE

Punti
di vista

«Il Comune riconosce il valore
della Rsa Mazzini e intende
portare avanti ogni azione
possibile per trovare soluzioni
che garantiscano la continuità
di servizi così importanti»

PREOCCUPAZIONE

«Siamo molto preopccupati,
questo gruppo di lavoro
doveva essere costituito già
qualche anno fa, perchè la
criticità sul territorio sono
davvero molto pesanti»
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Investe donna sulle strisce
Addio patente e maxi multa
L’incidente dopo un ’sorpasso pirata’ in scooter

LA SPEZIA

Nemmeno in permesso-premio
dal carcere ha perso il vizietto
di procurarsi droga da vendere
ai clienti, nella fattispecie fra al-
tri detenuti di Villa Andreino. Co-
sì ha ingerito cinque ovuli con
dentro sostanza stupefacente
con l’obiettivo di introdurli in
cella. I loschi traffici di un 40en-
ne tunisino sono stati però sco-
perti grazie all’intuito degli
agenti della polizia penitenzia-
ria di servizio in carcere, che già
nei giorni scorsi aveva bloccato
l’ingresso in cella di droga e sim
telefoniche e aveva quindi inten-

sificato i controlli: al suo ritorno
(insieme al fratello) dal ’permes-
so premio’ concesso dal magi-
strato di soverglianza di Massa,
agli agenti non è sfuggito l’at-
teggiamento sospettoso e ner-
voso dell’uomo. Al che, per ve-
derci chiaro, lo hanno accompa-
gnato in ospedale dove gli esa-
mi hanno messo a luce la verità:
all’interno dello stomaco il
40enne aveva cinque ovuli di
droga (eroina e cocaina e bupre-
norfina, usata nelle cure per la
dipendenza da stupefacenti).
Un potenziale traffico stroncato
dagli agenti della penitenziaria
al termine di un’operazione non
semplice perchè il 40enne, nel
timore di essere scoperto, si è

scagliato con violenza contro
gli agenti proprio per sottrarsi
all’esame. Ma gli è andata male:
la sua ’bravata’ gli è costato l’ar-
resto. «Continuano i ritrovamen-
ti di droga negli istituti di pena
liguri – commenta Guido Pre-
gnolato, segretario regionale
del sindacato di categoria Uspp
– le carceri sono diventate piaz-
ze di spaccio per la criminalità
organizzata che trasforma la de-
tenzione in un business. Biso-
gna dotare la Polizia Penitenzia-
ria di strumenti tecnologicamen-
te avanzati e rinforzare numeri-
camente l’organico». Quindi i
complimenti «ai colleghi del re-
parto spezzino per la brillante
operazione».

LA SPEZIA

Patente sospesa e 40 punti di decurtazione della patente, con la
prospettiva di dover ridare gli esami: è la ’stangata’ subita da 55 an-
ni spezzino che ieri mattina in sella al suo scooter ha investito una
donna sulle strisce, in via Sarzana, vicino al cimitero dei Boschetti.
Sul posto è intervenuta la sezione Infortunistica del Corpo di Polizia
Locale per i rilievi del caso. Da quanto emerso negli accertamenti, il
conducente del motociclo ha effettuato tre sorpassi vietati in rapida
successione, il primo in corrispondenza di intersezione, poi di più
veicoli incolonnati invadendo l’opposto senso di marcia. Infine il sor-
passo all’auto che si era fermata, per consentire alla pedone di attra-
versare la strada, finendo con il colpire sul fianco la donna, soccorsa
dal personale del 118 e portata al pronto soccorso in condizioni, per
fortuna, non gravi. Il 55enne è stato multato con sanzioni per un tota-
le di oltre 700 euro, con l’immediato ritiro della patente. Inoltre, vi-
sto il numero complessivo di punti decurtati, dovrà nuovamente so-
stenere gli esami di idoneità tecnica prima di porsi in futuro alla gui-
da di veicoli a motore.

Sanità

Personale
in sciopero
per 24 ore

Trasporto

Accordo su Atc
«L’assenteismo
qui non c’entra»

Pusher anche dentro al carcere
Tenta di portare droga in cella
Blitz della polizia penitenziaria
Il 40enne nordafricano in permesso premio ha ingerito quattro ovuli di sostanza stupefacente
Fermato dagli agenti al suo arrivo e portato in ospedale dove gli esami hanno scoperto il ’trucco’

Un agente della polizia penitenziaria

La donna investita
sulle strisce

pedonali è stata
soccorsa

dal personale del 118
e portata

in pronto soccorso
(foto d’archivio)

Il dipartimento Funzione pub-
blica di Asl5 informa che, in pre-
visione dello sciopero del 17 no-
vembre, la situazione che va de-
lineandosi è questa: Cgil e Uil
con le sigle Fp Cgil, Uil Fpl e Uil
Pa hanno proclamato lo sciope-
ro generale nazionale di 24 ore
di tutti settori pubblici e privati;
Nursind ha proclamato lo scio-
pero del personale del compar-
to sanità. L’Azienda assicurerà,
negli ospedali e nelle strutture
di propria competenza, il rispet-
to delle norme sulla garanzia
dei servizi pubblici essenziali.

Nei giorni scorsi abbiamo pub-
blicato un articolo intitolato
’Atc, premio contro l’assentei-
smo. Trovato l’accordo con i sin-
dacati’. L’amministrazione co-
munale ci tiene a precisare che
titolo e incipit del pezzo non col-
gono la «vera finalità dell’accor-
do» che «non vuole certo pre-
miare chi lavora ma restituire di-
gnità a chi svolge quotidiana-
mente il proprio dovere in una
fase di criticità per l’azienda».
«Non si tratta quindi di un accor-
do contro l’assenteismo – viene
rilevato – bensì di una misura
per incentivare e garantire a chi
profonde il proprio impegno nel
lavoro un futuro migliore».

LA CRONACA
Nera e giudiziaria

La Prefettura della Spezia in
collaborazione con l’Ordine dei
consulenti del lavoro, l’Ordine
dei commercialisti, Confindu-
stria, Confartigianato, Confcom-
mercio, Cna e Confesercenti or-
ganizza per oggi a partire dalle
14.30 nell’auditorium “Bucchio-
ni” il convegno ’Migrazione e in-
tegrazione occupazionale: nor-
me e strumenti di inserimento
lavorativo degli stranieri’. L’in-
contro si rivolge a professioni-
sti, funzionari di Patronato, asso-
ciazioni di categorie e sindaca-
ti. Partecipazione libera.

Prefettura

Un convegno
sul lavoro
dei migranti

10 COMUNICAZIONI PERSONALI

A.A.A.A.A. NOVITA’ Montecatini, 
Chanel 23enne affascinante, travolgente 
modella ungherese per intesi momenti di 
relax. 347 3976313

POGGIBONSI BELLISSIMA GIO-
VANE Super Body Massage Prostati-
co,Corpo A Corpo Con Una 6° Naturale 
Attrezzatissima, Molto Erotica. Ambiente 
Fresco E Pulito.3511814582

11 MATRIMONIALI

Andrea 49 enne vivo e lavoro a Firen-
ze, Libero Professionista. Vorrei conoscere 
una ragazza dolce ma determinata, di 
buona cultura, che come me voglia costrui-
re una relazione bella, sincera e profonda. 
Io sono sportivo, dinamico ma non superfi-
ciale e apprezzo le persone che nella vita 
riescono a farsi strada ma non a discapito 
degli altri. Amarsi Per Sempre Cell. 392-
2160908 Tel. 055-2399079
Sonia, 53 enne, divorziata con figlio 
indipendente. graziosa, curata carattere 
solare e sensibile desidera dedicarsi ad un 
uomo di buona cultura, dinamico che ami 
il calore della famiglia e capace di veri 
sentimenti. Amarsi Per Sempre Cell. 392-
2160908 Tel. 055-2399079
Simona 60 enne vedova, bella donna 
solare, simpatica, elegante e curata. Ho 
avuto un grande dolore ma ha saputo rea-
gire ed andare avanti con energia, adesso 
mi manca solo la forza di un sentimento. Mi 
sono rivolta a voi per incontrare un compa-
gno serio e sincero, generoso ed amabile 
capace di regalarmi ancora tanta tenerez-
za. Ho voglia di dividere con te il mio oggi 
ed il mio domani con tanto affetto e serietà. 
Chiamami!!! Amarsi Per Sempre Cell. 392-
2160908 Tel. 055-2399079
Marcello ex insegnante 68 enne 
divorziato elegante e affascinante. Vor-
rei costruire un futuro importante. Sono un 
uomo di buona cultura con molti interessi, 
pieno di iniziativa, serio e romantico, cer-
co una donna dolce e sensibile da amare 
profondamente. Amarsi Per Sempre Cell. 
392-2160908 Tel. 055-2399079
Roberto 48enne single di carattere 
amabile e generoso. Lo ammetto sono se-
lettivo in amore e nelle amicizie, ma penso 
che la vita sia troppo difficile per farti cir-
condare da persone vuote e superficiali. La 
mia compagna la immagino dolce, intelli-
gente, elegante, aperta. Insieme a lei vorrei 
andare lontano. Amarsi Per Sempre Cell. 
392-2160908 Tel. 055-2399079



di Stefano Origone

Cinquanta milioni mirati, per abbat-
tere le liste d’attesa e fermare le fu-
ghe di pazienti in altre regioni. Asili 
gratis per circa 22.400 famiglie che 
hanno figli fino a 3 anni e un Isee 
che non supera 35 mila euro (prima 
il  limite era 20 mila).  Per la “dote 
sport” a sostegno di oltre 7 mila nu-
clei che non riescono a pagare iscri-
zioni, attrezzature e abbigliamento 
ai figli, ci saranno 2 milioni. Due no-
vità. La prima: la sperimentazione 
di corsi di inglese negli asili e nelle 
scuole materne per i bimbi tra 0-6 
anni,  attraverso  la  formazione,  su  
base volontaria,  di maestri e mae-
stre. La seconda: un voucher per gli 
animali d’affezione con un plafond 
di 500 mila euro complessivi per le 
prime visite  gratuite  dal  veterina-
rio, sempre in relazione all’Isee. Era 
nell’aria un sostegno alla lotta al dis-
sesto idrogeologico con 20 milioni 
da mettere solo sulla casella pulizia 
dei rivi. Sono questi i punti chiave 
delle azioni che metterà in atto la Re-
gione Liguria attraverso la manovra 

di bilancio 2024 approvata in giunta 
e che vale poco più di 7 miliardi. Ap-
proderà poi in commissione consi-
liare, in vista della definitiva appro-
vazione da parte del Consiglio regio-
nale entro dicembre. «I 50 milioni 
per abbattere le liste d’attesa sono 
aggiuntivi rispetto al bilancio della 
sanità – spiega il presidente della Re-
gione, Giovanni Toti, annunciando 
che con la firma del nuovo contratto 
per l’ospedale Felettino, alla Spezia 
– i  cantieri partiranno entro cento 
giorni. I fondi verranno messi a gara 
sulla base di prestazioni eseguite e 
potranno essere utilizzati sia dalla 
sanità pubblica che privata, conven-
zionata e accreditata. Vorrei che la 
gara partisse già il 2 gennaio e ovvia-
mente le liste d’attesa su cui il priva-
to opererà sono quelle del pubbli-
co».

Il governatore stima che «queste 
risorse entro il prossimo biennio an-
dranno a coprire la quasi totalità del-
le fughe di chi va a curarsi fuori dal-
la Liguria perché non trova posto in 
lista d’attesa in tempi ragionevoli». 
La  manovra  prevede  investimenti  
nei settori della cultura e dello spet-

tacolo, con oltre 17 
milioni  di  risorse:  
viene confermato il 
sostegno al sistema 
dei teatri e alle ini-
ziative  promosse  
da  enti  pubblici,  
istituzioni e associa-
zioni  private,  con  
contributi in spesa 
corrente che supe-
rano i 4 milioni. For-
te l’impegno sul ver-
sante degli investi-
menti, con quasi 13 
milioni, compresi i 
fondi Pnrr per le li-
nee  di  intervento  
sull’architettura ru-
rale e sulla digitaliz-

zazione. Tra le principali voci ci so-
no 4,27 miliardi per la sanità, 342 mi-
lioni per i trasporti, circa 140 per la-
voro e formazione professionale, 116 
per i servizi sociosanitari e gravi di-
sabilità, 218,5 per lo sviluppo econo-
mico e la competitività, oltre a 81,5 
milioni per la diversificazione delle 
fonti energetiche. Il turismo ha regi-
strato incrementi rispetto al 2022: 
12  milioni  di  presenze  significano 
una crescita  del  3,65%.  Su  questo  
fronte, la Liguria “guarderà alle stel-
le” grazie “liberalizzazione” dei cam-
peggi di lusso, i così detti glamping. 
L’idea è di far diffondere soprattut-
to nell’entroterra una serie di “star-
sbox”, che nel corso del 2024 potran-
no essere attrezzate dai gestori di 
strutture alberghiere ed extralber-
ghiere per gli appassionati della vita 
all’aria aperta, a contatto con la na-
tura, ma con servizi di qualità più ti-
pici di un resort. Soddisfatto della 
manovra il M5S per quanto riguarda 
la “dote sport” e il buono per il vete-
rinario, mentre il Pd è scettico. «Le 
risorse per abbattere le liste d’attesa 
sembrano andare principalmente ai 
privati, non per rafforzare il pubbli-
co. Sugli asili nido verificheremo l’ef-
ficacia,  ma  servono  investimenti  
per realizzarne di nuovi», dice il ca-
pogruppo del Pd, Luca Garibaldi.

Un quadro di proposte sul settore 
e oltre 4500 firme raccolte in po-
chi giorni tra i  banchetti in giro 
per Genova e la Liguria, il conve-
gno nazionale che la scorsa setti-
mana ha portato sul territorio i lea-
der rossoverdi, e in calce alla peti-
zione diffusa per dire no alla priva-
tizzazione del sistema sanitario re-
gionale. Sono parte dei frutti della 
campagna di Alleanza Verdi e Sini-
stra  in  tema  sanità,  che  questa  
mattina (alle 10) gli esponenti ligu-
ri dei partiti dell’area rossoverde 
consegneranno al Consiglio regio-
nale, in particolare nelle mani del 
presidente del Consiglio Gianmar-
co Medusei e del presidente della 
Commissione  salute  e  sicurezza  
sociale  Brunello  Brunetto.  Non  
per caso, proprio alla vigilia della 
discussione in aula dell’atteso Pia-
no sociosanitario regionale della 
giunta del governatore Giovanni 
Toti. 

A portare in Regione le  firme 
raccolte in questi giorni i vertici lo-
cali dei partiti di Avs, da Gabriella 
Branca della segreteria nazionale 
di Sinistra Italiana alla coportavo-
ce regionale dei Verdi Simona Si-
monetti e Carla Nattero, coordina-
trice regionale di Si – ma con loro 
anche la coordinatrice provincia-
le di Si Simona Cosso e Gianfranco 
Porcile, presidente di Europa Ver-
de Genova – «con questo ascolto 
del territorio si chiede con forza 
per la sanità della Liguria più per-
sonale, meno liste di attesa e più 
medicina  territoriale»,  si  spiega  
dai curatori dell’iniziativa. 

Un percorso che «ha coinvolto 
operatori  del  settore,  numerosi  
soggetti della società civile, orga-
nizzazioni sindacali, associazioni 
e movimenti», e soprattutto – si fa 
capire – «continuerà attraverso le 
attività di informazione, sensibiliz-
zazione, mobilitazione e raccolta 

firme rivolte alla cittadinanza».
Sempre in  ambito  sanitario,  e  

ancora nell’ambito delle forze pro-
gressiste di sinistra, domani verrà 
inaugurato invece in via Luciano 
Zamperini a Bolzaneto lo sportel-
lo “Diritto Salute” promosso dalla 
lista  regionale  Linea  Condivisa  
per «dar vita in maniera giuridica, 
sociale e politica a una azione con-
creta verso le mancate prese in ca-
rico di prestazioni sanitarie». 

A  inaugurarlo,  oltre  al  capo  
gruppo in Regione di Linea Condi-
visa Gianni  Pastorino e  la  presi-
dente della lista Rossella D’Acqui, 
ci  saranno  l’avvocato  Rita  Lasa-
gna, esperta in diritto previdenzia-
le privato e pubblico, e Matteo Sor-
mirio, padre di un bambino disabi-
le  che,  dopo  un  provvedimento  
del giudice, ha ottenuto la presa 
in carico dal sistema sanitario.
— ma.mac.

i Il nuovo

Alessio Piana, 
appena entrato 
in giunta allo 
sviluppo 
economico, con 
il presidente 
della Regione 
Giovanni Toti

Genova Cronaca

Il bilancio

Il governatore rilancia
con la manovra: asili gratis 

fino a 35mila euro di Isee
Gli interventi

varati dalla giunta
valgono 7 miliardi

Previsti 50 milioni per 
tagliare le liste d’attesa

Tra le novità
anche i voucher per 
le visite agli animali
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Alleanza Verdi
e Sinistra 

le consegneranno 
questa mattina

al Consiglio 

La campagna

No alla sanità privata, 4500 firme rossoverdi

kNicola Fratoianni

Leader di Sinistra Italiana 
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